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Le mardi 13 décembre 2016, à 19 h 

Bureau central, L’Orignal 
 

- PROCÈS-VERBAL - 

 

 

A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET APPEL NOMINAL 

Le président du Conseil, M. François Bazinet, offre ses salutations aux personnes 

présentes et ouvre la séance à compter de 19 h. 

 

 Présences : CONSEILLÈRE ET CONSEILLERS SCOLAIRES 

- M. François Bazinet, président 

- M. Jonathan De Serres, vice-président 

- M. Roger Chartrand 

- M. André-Paul Lalonde  

- M. Jean Lemay 

- M. Martial Levac 

- Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard (vidéoconférence) 

- M. Michel Pilon (vidéoconférence) 

     

  ÉLÈVE-CONSEILLER, ÉLÈVE-CONSEILLÈRE  

  - M. Maxime Leroux  

  - Mme Fannie Pilon 

     

  MEMBRES DU PERSONNEL 

- M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 

- Mme France D. Lamarche, surintendante de l’éducation 

- M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 

- M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 

- Mme Lyne Racine, surintendante de l’éducation 

- Mme Lynn Charbonneau, adjointe à la surintendance 

- Mme Diane M. Duval, directrice exécutive 

- Mme Marie Claude Dicaire, attachée de direction 

     

  PROCÈS-VERBALISTE 

- Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de séance 

 

  

 

 

 

 

SÉANCE ORDINAIRE 
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Auditoire : -  Mme Sandra Barrette, chef en Santé mentale  

  -  M. Marc Boisvert, technicien, Service de l’informatique 

- M. Sylvain Cléroux, président, AEFO – unité Est catholique 

- Mme Sylvie Labrèche, directrice, Services pédagogiques, 

Maternelle-6e année 

 

B - PRIÈRE 

 

Le conseiller scolaire André-Paul Lalonde invite les gens à réciter une prière avant le 

début de la rencontre. 

 

C - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ET ABSENCES AUTORISÉES 

    

Des documents sont déposés, en pièces détachées. 

  

RÉSOLUTION № 16-12-7891 : 

 

 Proposé par : M. Roger Chartrand 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

 « Que l’ordre du jour soit approuvé, tel que modifié. » 

 

 Adoptée 

 

D - QUESTIONS DES CONTRIBUABLES ET DÉLÉGATIONS – Aucune 

 

E - RAPPORTS  

(1) Élève-conseillère, élève-conseiller 

 

À tour de rôle, l’élève-conseillère et l’élève-conseiller énumèrent quelques 

activités qui se sont déroulées dans les écoles du CSDCEO depuis la dernière 

rencontre du Conseil, entre autres, les nouvelles structures de jeux installées à 

l’École élémentaire catholique Saint-Jean-Baptiste de L’Orignal, le Brunch des 

Anges de Noël à l’École secondaire catholique de Plantagenet, la Guignolée et la 

campagne des Lutins de Noël à l’École secondaire catholique régionale de 

Hawkesbury et la Relève à l’École secondaire catholique Le Relais d’Alexandria. 

 

L’élève-conseiller Maxime Leroux mentionne également que Anne-Marie 

Conway, élève de 11e année à l’École secondaire catholique de Casselman, s'est 

démarquée dans le cadre de son examen de piano au Conservatoire royal de 

musique de Toronto, alors qu’elle a obtenu la note de 95 % pour son examen de 

piano, Grade 9, ce qui représente la plus haute note en Ontario. 

 

Il mentionne également qu’Isabelle Romain, élève de 12e année à l'École 

secondaire catholique L'Escale de Rockland, est récipiendaire de la Médaille du 

souverain pour les bénévoles, qui lui a été remise dans le cadre de la conférence 

Unis (WE DAY) en novembre 2016. 
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(1)   Élève-conseillère, élève-conseiller – (suite) 

 

L’élève-conseiller souligne ensuite que dans le cadre de la Journée internationale 

des personnes handicapées, l'École secondaire catholique Embrun a accueilli un 

ancien élève, Patrice « Pico » Dagenais, médaillé aux jeux paralympiques de 

rugby en fauteuil roulant. Lui et des membres de son équipe des Stingers d'Ottawa 

ont pris part à des matchs amicaux avec des représentants de la municipalité de 

Russell, des enseignants et des élèves. 

 

En terminant, l’élève-conseiller mentionne que le 14 décembre, l’École 

élémentaire catholique Sainte-Félicité de Clarence Creek accueillera l'équipe de 

NoteRythme de Radio-Canada qui viendra filmer les élèves en action. Il explique 

que quatre écoles de la province ont été choisies et qu’elles doivent se faire 

connaître par le biais d’une chanson pré-sélectionnée. Il ajoute que l’émission sera 

diffusée au mois de mai 2017. Au nom de l’école, il transmet ensuite l’invitation 

aux membres du Conseil qui souhaitent assister à l’enregistrement. 

 

(2)   Président du Conseil 

 

Le président du Conseil partage avec ses collègues, les activités auxquelles il a 

participé depuis la dernière rencontre du Conseil : 

- funérailles de monsieur Jacques Théorêt, beau-père du vice-président Jonathan 

De Serres (7 décembre 2016); 

-  rencontre avec le vice-président pour la formation des comités du Conseil  

(10 décembre 2016); et 

-  rencontre avec le directeur de l’éducation et le surintendant des affaires pour la 

sélection d’un représentant de la communauté au Comité de vérification  

(12 décembre 2016). 

 

(3) Directeur de l’éducation et secrétaire 

 

En lien avec la chronique Célébrons nos succès, le directeur de l’éducation et 

secrétaire mentionne que deux anciens diplômés du CSDCEO se sont démarqués 

dans le cadre de leurs études à la Faculté des sciences de l’Université d’Ottawa. Il 

précise que Louis-Charles Campeau et Marie-Claude Robert, tous deux diplômés 

de l’École secondaire catholique La Citadelle de Cornwall, se sont vus décerner un 

prix d’excellence, remis à des jeunes diplômés de 35 ans et moins qui se 

distinguent sur le plan professionnel ou dont les apports à la société ou à la 

communauté sont remarquables. 

  

F - DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS – Aucune 
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G - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 (1) Séance ordinaire, 29 novembre 2016 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7892 : 

 

 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 

 Appuyé par :  M. André-Paul Lalonde 

 

 « Que le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le mardi 29 novembre 2016 soit 

approuvé, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

 (2) Séance annuelle d’organisation, 6 décembre 2016 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7893 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M. Martial Levac 

 

 « Que le procès-verbal de la séance annuelle d’organisation tenue le mardi 6 décembre 

2016 soit approuvé, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

H - QUESTIONS DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX - Aucune 

 

I - RAPPORT DE COMITÉ 

(1) C.C.E.D., 27 octobre 2016 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7894 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la nomination 

de madame Lysanne Trudeau, en tant que représentante du Bureau de santé de l’est de 

l’Ontario, pour l’année scolaire 2016-2017. » 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7895 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, tenue le 27 octobre 2016, 

tel que présenté. » 

Adoptée 
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J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ 

(1)   Message de Noël du CSDCEO 

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire mentionne qu’un message sera envoyé aux 

partenaires du CSDCEO et aux membres du personnel, afin d’offrir des vœux de 

circonstance à l’occasion de Noël et de la nouvelle année.  

  

(2)  Spectacles de Noël et messes dans les écoles du CSDCEO 

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire mentionne que la majorité des écoles du 

CSDCEO organiseront des spectacles de Noël et des célébrations de la Parole pour 

souligner la naissance de l’Enfant Jésus. Il invite les membres à communiquer 

avec les écoles pour connaître tous les détails relatifs à ces activités. 

 

Le président du Conseil transmet ensuite aux membres une invitation de Mgr Prendergast 

pour assister à la célébration eucharistique le 1er janvier 2017, à l’église Saint Columban 

de Cornwall. 

 

Les membres discutent ensuite brièvement des célébrations pénitentielles et de 

l’absolution collective qui se tiennent dans les différentes paroisses. 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7896 : 

 

 Proposé par : M. Roger Chartrand 

 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 

du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur les affaires traitant de francophonie et 

de catholicité. » 

 

Adoptée 

 

K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION 

(1) Comité de sécurité et d’urgences 

 

La surintendante de l’éducation Lyne Racine présente son rapport joint à l’ordre 

du jour, concernant le mandat du Comité de sécurité et d’urgences et le travail 

effectué à ce jour dans ce dossier. Elle explique que la mise sur pied de ce comité 

vise à s’assurer que tous les élèves ont accès à un environnement bienveillant et 

sécuritaire pour apprendre, développer leur potentiel et réussir. 

 

Elle revoit ensuite avec les membres le processus de communication interne et 

externe en matière de sécurité et d’urgences et les ressources en place pour 

appuyer les membres du personnel dans de telles éventualités. 

 

Elle répond ensuite aux questions des membres. 
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(1) Comité de sécurité et d’urgences – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7897 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres 

 Appuyé par : M. Jean Lemay 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SER-

02-2016, de la surintendante de l’éducation Lyne Racine, portant sur le Comité de sécurité 

et d’urgences. » 

 

 Adoptée 

 

(2)  Nouveau programme d’aide aux employés et à leur famille - présentation 

 

À l’aide d’un support technique, la directrice exécutive du Service des ressources 

humaines, madame Diane Duval, présente aux membres un résumé du programme 

d’aide offert au personnel non-enseignant du CSDCEO et à leur famille, 

administré par la firme Homewood Santé. Elle précise qu’en ce qui concerne le 

personnel enseignant, un programme avec une autre firme est mis à leur 

disposition. 

  

RÉSOLUTION № 16-12-7898 : 

 

 Proposé par : M. Martial Levac 

 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive la présentation de 

la directrice exécutive du Service des ressources humaines, Diane Duval, traitant du 

Nouveau programme d’aide aux employés et à leur famille. » 

 

 Adoptée 

 

 (3)  Stratégie BIEN-ÊTRE 2016-2017 

 

La surintendante de l’éducation Lyne Racine souligne que cette stratégie s’inscrit 

dans le cadre du plan pluriannuel 2016-2020 dont le CSDCEO s’est doté, en ce qui 

concerne le bien-être des élèves. 

 

Elle présente ensuite mesdames Sylvie Labrèche, directrice, Services 

pédagogiques de la maternelle à la 6e année et Sandra Barrette, chef en santé 

mentale qui effectuent une présentation à l’aide d’un soutien technique, portant sur 

la vision et la planification du CSDCEO en matière de bien-être. 

 

La surintendante de l’éducation ajoute que la présente Stratégie 2016-2019 a pour 

but de poursuivre le travail amorcé par la stratégie précédente et d’unir les efforts 

de tous pour le bien-être des élèves. Elle explique qu’une composante en santé 

mentale sera incluse dans la présente stratégie, puisque cela s’inscrit dans la vision 

renouvelée du ministère de l’Éducation en matière de bien-être. 
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 (3)  Stratégie BIEN-ÊTRE 2016-2017 – (suite) 

 

En terminant, la surintendante de l’éducation mentionne le congrès Climat scolaire 

positif, qui se tiendra au Centre Shaw d’Ottawa, les 6 et 7 avril 2017. Elle ajoute 

qu’il y aura une conférence en soirée pour les parents et que tout se déroule en 

français. 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7899 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres 

 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SER-

03-2016, de la surintendante de l’éducation Lyne Racine, portant sur la Stratégie BIEN-

ÊTRE 2016-2017. » 

 Adoptée 

  

 (4)   Formation des comités du Conseil pour l’année 2017 

 

Le président dépose la liste des comités du Conseil pour l’année 2017 et explique 

le processus suivi pour établir la formation de ceux-ci. 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7900 : 

 

 Proposé par : M. Roger Chartrand 

 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la formation 

des comités pour l’année 2017, telle que présentée. » 

 

 Adoptée 

 

 (5)  Bilan des produits d’aliénation 

 

Le surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne, présente son rapport joint 

à l’ordre du jour, décrivant les biens immeubles dont le Conseil a disposé au cours 

des dernières années, conformément au Règlement 444/98. Il répond ensuite aux 

questions des membres. 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7901 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres  

 Appuyé par : M. Jean Lemay 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport  

de cheminement 2016-2017 : SA05 du surintendant des affaires et trésorier, Martin 

Lavigne, portant sur le bilan des produits d’aliénation. » 

 

 Adoptée 
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 (6)  Nomination des membres non-conseillers du Comité de vérification 

 

Le surintendant des affaires et trésorier dépose et commente son rapport 

concernant la nomination des membres non-conseillers du Comité de vérification 

et répond aux questions des membres. 

    

RÉSOLUTION № 16-12-7902 : 

 

 Proposé par : M. Martial Levac 

 Appuyé par : M. Roger Chartrand 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme madame Mireille 

Lanthier et madame Linda S. Ramsay pour siéger au Comité de vérification, à titre de 

bénévoles de la collectivité, pour un mandat de trois ans se terminant le 31 décembre 

2019, tel que présenté dans le rapport de recommandation 2016-2017 : SA06 du 

surintendant des affaires et trésorier. » 

 

Adoptée 

  

L - AFFAIRES COURANTES 

(1) AFOCSC 

 

Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC fait part des différents dossiers 

qui seront traités au moment de la prochaine rencontre du conseil d’administration, 

soit le démarchage politique, le Centre Jules-Léger, le partage des installations 

scolaires, la poursuite du CEPEO vs OFSAA, PPE, l’initiative de l’ACCEC 

Toonies for tuition, le cadre de rémunération des cadres supérieurs, l’identification 

des électeurs et le 19e congrès annuel de l’AFOCSC qui se tiendra à Thunder Bay 

les 26 et 27 mai 2017 et le 20e congrès annuel qui se tiendra les 25, 26 et 27 mai 

2018.  

 

En ce qui concerne la formation en démarchage politique offerte par l’AFOCSC 

les 26 et 27 février 2017, le directeur de l’éducation et secrétaire mentionne que 

l’AFOCSC défraiera les coûts pour deux membres du Conseil, ainsi que pour une 

ou un élève-conseiller. Il demande aux membres de se manifester s’ils sont 

intéressés à y participer. 

 

M - AVIS DE PROPOSITIONS - Aucune 

  

N - RAPPORT DES MEMBRES DU CONSEIL - Aucun 

 

O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil) - Aucune 
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P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS 

  

RÉSOLUTION № 16-12-7903 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M. Martial Levac 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les pièces 

présentées sous la rubrique des renseignements et communications qui suivent : 

1. Du MÉO 

1.1 Communiqués  

a) Les demandes de subventions Exprime-toi sont maintenant 

acceptées 

b) L’Ontario aide les élèves à apprendre la programmation 

  2. Du Conseil scolaire 

2.1 Communiqués 

 a) Table politique du CSDCEO : Le flambeau est passé 

 b) Camp de leadership : une expérience unique pour nos élèves ! 

  3. Calendrier des réunions 

  4. Sommaire des soumissions 

   a) Réfection de toiture à l’ÉEC Sacré-Cœur, Bourget 

   b) Réfection de toiture à l’ÉÉC de l’Ange-Gardien, North Lancaster. » 

 

Adoptée 

 

Q - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS EN CIRCULATION – Aucun ajout 

 

R - SÉANCE À HUIS CLOS 

 Discussion de la séance à huis clos : pages 16 à 21. 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7904 : 

 

 Proposé par : M. Martial Levac 

 Appuyé par : M. Roger Chartrand 

 

 « Que la séance se poursuive à huis clos, à compter de 21 h 25. » 

 

Adoptée 
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S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7911 : 

 

 Proposé par : M. François Bazinet 

 Appuyé par : M. Roger Chartrand 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine les résolutions 

suivantes adoptées à huis clos et qui se lisent comme suit : 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport 

sur le personnel RH-2016-10. »; 

 

« À la suite de l’intention manifestée par la municipalité de La Nation de se retirer 

du partenariat, que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien 

mandate l’administration à rencontrer la municipalité de La Nation pour mettre fin 

à l’entente de partenariat relativement à la salle communautaire et à la bibliothèque 

à l’École élémentaire catholique Saint-Viateur de Limoges, tel que présenté dans 

le rapport verbal du surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne. ». » 

  

Adoptée 

 

T - LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à compter de 22 h 15. 

  

 

 

 _______________________________ _______________________________ 

 M. François Bazinet, président  M. François Turpin, secrétaire 


